

## Reforma de Pensiones

Señor Director:

En pensiones debemos actuar como la hormiga de la fábula y nunca como la cigarra; hay que planificar bien el futuro. En Chile, la reforma de pensiones ha sido muy discutida, con aportes de expertos que destacan la necesidad de cambios. Sin embargo, persisten propuestas que se comportan como la cigarra, disfrazando un sistema de reparto en una sociedad envejecida de seguro social “transitorio”. Transitorio iba a ser el impuesto a los combustibles que lleva varias décadas, transitorio iba a ser el aumento del royalty minero luego del terremoto de 2010 y así suma y sigue.

Cuando dentro de algunos años más la población mayor de 65 años se haya duplicado y el fondo de reparto se haya agotado, ¿seguro que va a ser transitorio el préstamo de los cotizantes al Estado?

Sin focalizar los beneficios en los grupos que más lo requieren, sin aumentar la edad de jubilación, sin incentivos a la formalidad, la cigarra terminará sacrificando a los trabajadores jóvenes que tendrán menores pensiones en el futuro.

*Gabriel Cestau*  
*Director Ejecutivo Observatorio*  
*Perspectivas*